

ALUMNOS DEL KA-210 TRABAJAN EN LA DIFUSIÓN DE LA SOSTENIBILIDAD URBANA

Un total de 37 alumnos de Éger, Berlín y Valencia descubren los tesoros que convierten a Valencia en la capital verde europea.

Durante cinco días, desde el 14 al 18 de octubre, el alumnado vinculado al programa KA-210 ha trabajado en la difusión social de entornos ecosostenibles de la ciudad de Valencia, una población con un importante vínculo entre lo urbano, lo natural y lo agrícola y que este año ha sido reconocida como capital verde europea. Para proceder a esa difusión de los valores naturales, los alumnos, divididos en grupos, han creado historias con las que divulgar contenidos sostenibles, dando especial relevancia a los ODS y a nuevos escenarios urbanos, donde la ecología esté integrada.

Con el fin de obtener información, los alumnos han visitado lugares como la Albufera de Valencia, el antiguo cauce del río Turia, reconvertido en uno de los parques más largos de Europa, y la huerta valenciana, declarada patrimonio agrícola Mundial por la ONU. En cada una de estas visitas han profundizado sobre el valor de la ecología y del cuidado del entorno natural y agrícola e incluso en alguna de ellas han podido practicar sobre el terreno, tal como hicieron en la huerta sur de la ciudad, donde ayudaron a recolectar verduras de temporada.



El alumnado visita un importante huerto ecológico en Catarroja

Tal y como marca el programa KA-210, para elaborar y diseñar estas historias y ofrecer a la sostenibilidad el protagonismo que merece, han empleado la metodología *Desing Thinking*, una técnica que empezaron a manejar durante la estancia en Berlín.

El objetivo final de esta movilidad es doble. Por un lado, que interioricen y aprendan las herramientas y prácticas de este nuevo método de trabajo y, por otra parte, que investiguen y profundicen en los beneficios de construir ciudades sostenibles, donde se dé una importancia vital al entorno natural y agrícola y se prioricen el cultivo y consumo de productos locales y de temporada.

Al final de la semana, tras un singular encuentro gastronómico ofrecido por el IES el CLOT y por los padres y madres de los alumnos valencianos, los diferentes grupos presentaron al profesorado y a los familiares los héroes que habían diseñado para protagonizar sus historias ecosostenibles, así como, la trama que habían perfilado y los fines que pretendían obtener con ellas.

Además de las sesiones de trabajo vinculadas al desarrollo del proyecto, el alumnado también disfrutó de momentos de esparcimiento común y de una visita guiada a la zona histórica de la ciudad de Valencia.



Los alumnos del programa visitan la Ciudad de las Artes y las Ciencias en el cauce del río Turia.

La movilidad de Valencia es la segunda cita de este programa internacional que se proyecta en tres escenarios: Berlín, Valencia y Eger. En cada una de estas movildades, que se extenderán hasta marzo de 2025, el alumnado trabajará y desarrollará destrezas mediante el *Design Thinking*, a través de las formaciones que ofrece la coordinación de una empresa portuguesa. Todas las actividades y formaciones van encaminadas hacia la concienciación ambiental, ya que este Erasmus no solo está vinculado a la movilidad y el conocimiento y aprendizaje de nuevas culturas, sino también a la investigación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), concretamente en aquellos que atienden a la ecología y al cuidado del medio ambiente.

De este modo, el programa cubre un objetivo doble: por un lado, la mejora de las habilidades y competencias comunicativas en otros idiomas y, por otro, el entendimiento de los ODS y el desarrollo de la sostenibilidad en entornos escolares.

De cara a la próxima cita en Eger, última movilidad, los alumnos trabajarán con los héroes que han diseñado, creando contenidos digitales vinculados a aspectos y noticias relevantes de la ecología, para publicarlos en un blog del proyecto.